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Zur Sitzung am Gremium 
22.02.2018 Ausschuss für Verkehr 
 
 
 
Umbau Loher Kreuz 
Antrag der SPD-Fraktion vom 8.02.2018 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Dittgen, 
 
die SPD-Fraktion beantragt, der Ausschuss für Verkehr möge beschließen: 
 

 Die Verwaltung erstellt ein Konzept zum Umbau des Bereiches Loher 
Straße/Friedrich-Engels-Allee/Martin-Luther-Straße (Loher Kreuz), welches u. a. die 
Abwicklung des veränderten nichtmotorisierten und motorisierten Verkehrs und die in 
der Begründung genannten weiteren Rahmenbedingungen berücksichtigt. 
 

 Das Konzept ist den Gremien bis zum ersten Quartal 2019 vorzulegen. 
 

 In dieser Beschlussfassung sind die notwendigen Beschlüsse für die 
Haushaltsplanungen 2020/2021 ff. aufzuzeigen, bzw. die Mittel zu budgetieren. 

 



 
Begründung: 
Die Verkehrsführung im Bereich des sog. Loher Kreuzes basiert besonders bei der 
Abwicklung der fußläufigen Verkehre im Grundsatz auf Baumaßnahmen der 1950er und 
1960er Jahre. Durch den Neubau der Junior Uni, die Umgestaltung des Umfelds der 
Unterbarmer Hauptkirche, der Neugestaltung des Spiel- und Freizeitgeländes Loher Straße 
und Verlagerung von Einrichtungen des Einzelhandels hat gerade der fußläufige Verkehr in 
diesem Bereich erhebliche Veränderungen erfahren. Besonders die Unterführung für die 
Fußgänger ist nicht barrierefrei, stellt einen Angstraum dar und ist als ehemalige 
Erschließung der Straßenbahnhaltestelle ungeeignet, diese fußläufigen Verkehre zu 
bewältigen. 
Bis zum Abschluss der Umgestaltung des Döpperbergs wurde die Loher Straße als eine 
Ausweichstrecke vorgehalten. 
Aufgrund der veränderten Verkehrsströme und da diese Funktion als mögliche 
Ausweichstrecke entfällt, sind die vorgenannten Beschlüsse jetzt umzusetzen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez.  
 
Sedat Ugurman 
verkehrspolitischer Sprecher 


